

# DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

## ANÁLISIS

de toda clase de PRODUCTOS INDUSTRIALES Y AGRÍCOLAS.

## CONSULTAS

sobre procedimientos industriales modernos.

CALLE DE MONCADA, 10 BARCELONA

## Centro Federalista

### SECCIÓN RECREATIVA

Gran baile para hoy domingo á las nueve y media de la noche, interpretando el programa un quinteto bajo la dirección del maestro Sr. Tatjé.

### La Sociedad del porvenir

Lego en la ciencia creada por A. Comte y desarrollada por H. Spencer, me ha preocupado muy poco, ó mejor dicho, no he tenido tiempo de preocuparme de la evolución moral é intelectual del hombre considerado en sus relaciones con la Sociedad y el Estado. Abeja obrera de la gran colmena humana, me he limitado buenamente á libar en el jardín de la Naturaleza para fabricar mi pequeña é individual celdilla, dejando que otros, con visión aquilina y genio sintético, tracen la perspectiva y bagan la filosofía de la obra común, marcando los futuros rumbos del enjambre humano.

El hombre social de hoy, adulterado por la morbosa adaptación al capital, viene á ser una mezcla extraña de civilización y barbarismo. Piensa y siente, al parecer, como un cristiano, pero obra á la usanza de un ciudadano de las aristocráticas é inhumanas Republicas antiguas. La esfera de la inteligencia ha crecido tanto como menguado la de la voluntad.

Cada día más refractaria al sentimiento de la justicia, la sociedad actual nos dá el triste y paradójico espectáculo de un mundo al revés: arriba, entronizados y venerados el vicio y la holganza; abajo luchando con el hambre y el dolor, los laboriosos y los útiles, es decir, las cabezas que, según diría Spencer, han adaptado mejor, aguijoneados por la dura necesidad, soberano escultor de la arcilla nerviosa, las relaciones dinámicas internas á las externas. De donde la inevitable decadencia y estancamiento de la raza humana, puesto que las organizaciones superiormente adaptadas, consumidas por el sobretrabajo y la miseria caen en la esterilidad ó dejan ruina descendencia, diezmada por las infecciones: en tanto que, por lo contrario, los zánganos, los inadaptables, los indigentes del espíritu, ahitos de placeres, incuban prole robusta, perpetuando de esta suerte el peso muerto de la máquina social.

No rigen, pues, para el hombre civilizado, los principios de la selección del más apto, ni prevalece en la lucha por

la vida la casta de los mejores; antes bien, la adaptación se ajusta á una condición artificial extraorgánica, por cierto desconocida del resto de la animalidad, y semillero inagotable de estancamientos, retrocesos y organizaciones aberrantes, á saber, la adquisición y goce del capital con el fin exclusivo de garantizar la perennidad de la holganza de unos pocos y el aumento incesante de los parásitos del trabajo. Con que el tipo humano, oscilando perpétuamente de la miseria á la abundancia y desde la anemia á la plétora, viene á ser algo extraño é incomprensible: una especie de vesánico aquejado de la rara manía de imponer el hambre á los demás para procurarse la soberana voluptuosidad de suicidarse de hartura.

Estimo que los únicos capitalistas antropológicamente legítimos son la organización humana y las fuerzas de la Naturaleza, factores de producción que no podrán marchar en consonancia con la justicia y la ley evolutiva, sino á condición de ser colectivamente fomentados y administrados.